





PB-PP BELGIQUE

Bureau de dépôt : CHARLEROI N° d'agréation P207090

SEL Projets Rue Provinciale 243 1301 Bierges

# NEWS



## **Edito**

ans SEL Projets, il y a Projets. Or, si nous sommes connus pour le parrainage d'enfants, nos projets de développement et la manière de les financer le sont moins.

Emotionnellement, l'engagement à soutenir un pro-

jet de développement est moins facile à prendre que pour le parrainage d'un enfant, je le constate régulièrement. Être le parrain d'un enfant ou financer un forage d'eau potable, c'est différent. Mais l'objectif est le même et l'impact, tout aussi important. C'est pourquoi nous vous invitons à découvrir plus en détails nos projets et comment ils changent

la vie de nombreuses personnes.

Bonne lecture!

**Philippe Laurent** 

# Donne-moi

'espoir fait vivre! C'est si vrai, que les éducateurs et pédagoques de nos contrées s'effraient de voir que nos jeunes n'ont plus d'espoir, suite à la chute de tous les grands idéaux religieux, politiques, économiques et aujourd'hui, écologiques. Malgré leur relatif confort matériel, ce manque d'espoir conduit à la peur du lendemain, à la perte de sens et, à l'extrême, au suicide<sup>2</sup>. Malheureusement pour eux, un discours catastrophiste est toujours plus vendeur et fera toujours plus le buzz qu'un discours réaliste ou porteur d'espoir.

Alors, imaginez que vous soyez extrêmement pauvre, illettré, habitant une région oubliée d'un Etat défaillant, sans aucune perspective d'avenir et avec une espérance de vie de 45 ans... Qu'est-ce qui vous donnera un espoir? A travers nos projets de développement, c'est exactement ce que nous apportons en premier. Avant l'eau salubre, avant l'amélioration des cul-

## Sommaire

P 2-3 Donne-moi une vie, un espoir, une envie

P 4-5 Une vision pour les orphelins d'Abidjan

P 6-7 Là où la joie brille sur le visage des enfants

P 8 Rewari: l'Amour en acte!

P 9 Ajoutez votre Grain de SEL!

P 10 Luozi: Projet d'eau potable

P 11 Lodja: Projet d'Apiculture

Vous êtes peut-être en possession pour la première fois de notre journal d'information SEL Projets News (SPN).

Si vous souhaitez être tenus régulièrement au courant de nos activités, et ceci **gratuitement**, signalez-nous vos coordonnées.

Si par erreur vous recevez ce journal en double ou que vous pouvez vous le procurer dans votre communauté, merci de nous le signaler.

Nous recherchons toujours des "délégués" pour, entre autres, assurer la distribution du SPN dans leur entourage (église, école, groupe de maison,...). Merci de vous manifester auprès de nous si ce travail vous intéresse.

Si le SPN vous parvient par voie postale mais que vous ne souhaitez plus le recevoir, il suffit simplement de nous renvoyer votre étiquette d'envoi.

Editeur responsable: Eric Mayeur

**SEL Projets asbl** 

243 rue Provinciale, 1301 Bierges

N° Entreprise : 0453072548 IBAN : BE85 0012 1339 3006 – BIC : GEBABEBB

Tél.: +32 10 650 851 / +32 472 889 141 Email: info@selprojets.be – www.selprojets.be

S.E.L. France: Tél. +33.1.45.36.41.51 - E-mail: contact@selfrance.org

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Chanson de Yannick Noah, album *Charango* – Octobre 2006

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Le suicide est la première cause externe de décès en Belgique, loin devant les accidents de la route : 6 personnes se suicident chaque jour dans notre pays. Les tentatives de suicides sont, elles, 10 à 20 fois plus nombreuses. Le suicide touche particulièrement les jeunes et les personnes âgées, deux catégories pour qui l'espoir d'un mieux est souvent difficile à trouver. Source : www.preventionsuicide.be

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Ärsenik, Jour 2 Tonnerre, album *Quelques gouttes suffisent* 

# une vie, un espoir, une envie

tures, avant une activité économique génératrice de revenu, nous apportons de l'espoir. Non, la misère n'est pas une fatalité qu'il faudrait simplement accepter. Non, la misère ne fait pas partie du plan de Dieu pour l'homme sans que nous puissions y changer quoi que ce soit. Non, vous n'êtes pas abandonnés et laissés sans espoir. Oui, Dieu souffre avec nous des conséquences du péché. Oui, Dieu veut nous utiliser afin de lutter contre le mal dont la misère est une expression. Oui, il y a de l'espoir pour vous parce que d'autres êtres humains s'impliquent, donnent et investissent pour vous, même sans vous connaître.

A la suite de Christ, nous voulons donc être des porteurs d'espoir. Le monde n'est pas abandonné, notre existence n'est pas dénuée de sens, chacun peut avoir une vie, un espoir, une envie. C'est justement la raison pour laquelle nous soutenons des projets porteurs d'espoir, des projets qui disent aux autres qu'ils ont de la valeur, avant même de leur en donner. N'est-ce pas ce que Dieu promet au reste fidèle, à ceux qui le suivent, en lérémie : « le veux vous donner un avenir à espérer » (Jér. 29.11) ?

Celui qui espère se lève, il agit, il s'investit, il lutte. Être porteur d'espoir, c'est donc donner à l'autre la force de se sortir lui-même de sa situation. C'est donner de la dignité et montrer son amour. C'est ce que le Christ a fait pour nous, c'est ce que nous pouvons

faire, à une toute autre échelle, pour d'autres êtres humains à travers nos projets de développement. Alors, agissez avec nous, pour que l'affirmation du groupe de Rap français Ärsenik ne soit pas une réa-

lité: « Si l'espoir fait vivre, ceux qui vivent d'espoir meurent de faim »<sup>3</sup>. Philippe Laurent





# Côte d'Ivoire - Bethel Food internationale : Une vision pour les orphelin

L'année dernière, nous vous présentions, dans le N°56 de notre magazine, notre soutien à un nouveau partenaire : Bethel Food Internationale. Notre souhait était de financer la scolarisation de 50 orphelins, ce que nous avons fait. En janvier dernier, j'ai pu leur rendre visite et c'est avec plaisir que je vous parle de ce que j'ai vu là-bas.

I y a une dizaine d'année, Céline Adou, veuve depuis peu, s'est sentie appelée à venir en aide aux orphelins qui l'entouraient. Convaincue que c'était Dieu qui lui mettait cela sur le cœur, elle a pris ce défi à bras-le-corps.

Aujourd'hui, entourée d'une

petite équipe bénévole et dynamique, Céline Adou et Bethel Food Internationale soutiennent des orphelins à Abidjan et quelques endroits dans le pays.

## 27 orphelins à la maison

Ce ne sont pas moins de 27 orphelins qui vivent dans une maison de quatre pièces. Ce n'est pas bien grand mais, pour le moment, ça fait l'affaire! Les enfants y logent, y mangent et y font leurs devoirs, tout cela sous la supervision d'encadreurs. Pendant la journée, ils se répartissent dans les écoles de la ville.

## 100 autres orphelins soutenus

Une centaine d'autres orphelins sont soutenus dans des





familles, dont une cinquantaine à Abidjan.

## Un grand espoir

Pour faire tourner ce projet, l'équipe de Bethel Food s'attend à la générosité de la population d'Abidjan et plus particulièrement des églises. Pour sensibiliser le public à leur cause, les enfants vont chanter dans les Eglises de la région. Ils ont même enregistré un CD et tourné un clip vidéo (vous pouvez le voir sur notre page Facebook).

Toujours afin de lever des fonds pour ce travail, un diner de bienfaisance a été organisé. C'est au cours de ce repas,

# s d'Abidjan



## **Témoignage**

Je m'appelle Zakpa Yannick. A l'âge de 1 an, j'ai perdu ma mère d'une tumeur au sein, maladie qu'elle trainait depuis longtemps. C'est alors que, par la grâce de Dieu, j'ai été recueilli avec mes 3 frères (Moïse, Toussaint et Romaric) par Bethel Food International. J'ai été inscrit à la maternelle.

Aujourd'hui j'ai 11 ans, je suis en classe de CM2. En cette année scolaire 2019-2020, grâce à l'appui du SEL Projets fait à Bethel Food International, ma scolarité a été entièrement payée. Je suis les cours sans me soucier d'être exclu pour retard de paiement. Mes résultats sont satisfaisants. Aux premiers examens, j'ai eu 13 de moyenne et aux seconds 12.

Mes remerciements à maman Céline Adou, à nos encadreurs et au SEL Projets.

qu'un homme d'affaire ivoirien a offert un terrain, en vue de la construction d'un bâtiment qui pourra abriter les enfants dans de bien meilleures conditions. Le don de ce terrain constitue une aide considérable, et cela donne beaucoup d'espoir pour l'avenir de ce projet. Au cours de ma visite, une première pierre symbolique a été posée.

## Le soutien du SEL Projets

En 2019, le SEL Projets a financé la scolarisation de 50 enfants via le don de kits de matériel scolaire et le payement des frais d'inscription dans les écoles. Pour 2020, nous voulons renouveler l'aide à la scolarisation de 50 enfants. Nous réfléchissons également à la manière adéquate de soutenir, sur le long terme, ce travail

au service de ces enfants, parmi les plus fragiles.

**Eric Mayeur** 





# Togo - Projet SON (Soleil des Nations): Là où la joie brille sur le visa

Dans le N° 56 du SEL Projets News, nous vous annoncions que le SEL Projets s'engageait dans un nouveau partenariat, au Togo. En janvier, après avoir visité notre partenaire en Côte d'Ivoire, j'ai eu l'occasion de faire un peu plus connaissance avec le projet Soleil des Nations.

## **Situation**

Il y a un peu plus de 20 ans, ce projet a vu le jour à Notsé (prononcez Notché), petite ville de province, à 90 kilomètres au Nord de Lomé, la Capitale.

Mis sur pieds à l'initiative de Grégoire Houngbedji, un pasteur togolais, et Geneviève De Longueville, une institutrice belge, l'objectif premier était de développer une structure capable d'accueillir des orphelins réduits à une condition proche de l'esclavage. Petit à petit, des cases, organisées en « maisons », se sont construites pour abriter les enfants, et les responsables ont pu s'y installer. En plus de cet orphelinat, toujours dans le cadre du projet, une école a vu le jour.

Aujourd'hui, l'orphelinat abrite 53 enfants et les effectifs de l'école sont de 560 élèves.

## Stimuler l'autonomie

L'orphelinat est organisé en petites unités quasi familiales, où les plus grands viennent en aide à aux plus petits. Chaque soir, les enfants reçoivent un repas complet. Chaque semaine, un petit budget pour s'acheter quelque chose à manger le matin et le midi leur est alloué. Ce budget, à gérer pendant toute la semaine, fait partie de l'apprentissage à l'autonomie. Le samedi,

c'est jour de lessive : les enfants lavent leur tenue scolaire et leurs autres vêtements. Là aussi, les plus grands viennent en aide aux plus petits.

Tout ce petit monde vit dans une atmosphère paisible. Ces enfants, par les circonstances, sont devenus des frères et sœurs sous la supervision ferme mais bienveillante de Papa Grégoire et de Maman Christine, son épouse. A l'orphelinat de Notsé, la lumière de la joie brille sur le visage des enfants.

Tous les mercredis soir, les enfants se rassemblent sous la grande paillote au cen-

> tre du terrain pour un moment de chant et de réflexion autour d'une histoire biblique.

> > Et les anciens ?

Que sont devenus les anciens enfants qui ont grandi au projet SON ? Au cours de mon séjour, on y a célébré le jubilé des 20 ans : l'occasion pour plusieurs de revenir sur les lieux de leur enfance. Qu'il était beau de voir ces jeunes adultes, souvent accompagnés de leur conjoint et de quelques enfants, heureux de revoir leurs amis!

Au cours du séjour, j'ai eu l'occasion de visiter d'autres



# age des enfants



anciens installés dans le monde du travail. Mawoussi est venu m'accueillir à mon arrivée à l'aéroport. Il est juriste et travaille dans un cabinet d'avocat. Trois autres jeunes visités travaillent à Notsé. La première est à la tête d'une boutique de couture où elle accueille plusieurs apprentis. Le second est graphiste et s'est spécialisé dans la confection de plaques publicitaires pour les commerces. Le troisième est matelassier. Il applique mousses et tissus qui rendent les fauteuils confortables. Il redonne ainsi une nouvelle jeunesse aux sièges de voiture.

## Et le SEL Projets dans tout cela...

Par des entrées locales (paiement des frais scolaires des enfants extérieurs) et le fruit d'investissements, le projet se finance partiellement. Pour le moment, le SEL Projets complète le budget de fonctionnement. Cependant, tout comme pour le projet de Bethel Food en Côte d'Ivoire, nous sommes en train de réfléchir à la manière la plus pertinente de soutenir et d'assurer la péren-

nisation du projet Soleil des Nations.



**Eric Mayeur** 



## Inde

## REWARI: L'Amour en actes!

I y a quelques semaines, Marithé Concas et sa fille Chiara, qui fréquentent l'Eglise Protestante Evangélique de Bierges, se sont rendues en Inde, non seulement pour découvrir le pays, mais surtout pour rencontrer notre partenaire à Rewari. Voici quelques extraits de leurs impressions de voyage.

### Qu'est-ce qui vous a motivées à passer par Rewari lors de votre voyage en Inde ?

Initialement ce voyage était touristique et il n'y a rien de touristique à Rewari! Mais comme nous soutenons le projet depuis le début, nous voulions le visiter. Le contact depuis la Belgique avec Robin et Angeleena fut tellement bon que l'objectif touristique du voyage est vite passé au second plan.

### Quelle est l'impression la plus marquante que vous gardez de la visite du projet ?

L'impact du projet sur la vie des enfants, indéniablement! Tout est très structuré avec une réelle discipline à tous les niveaux. Les élèves de l'école « Bon Berger » acquièrent de très bonnes compétences scolaires en hindi, en anglais ou encore en mathématiques. Les enfants plus défavorisés sont encadrés au sein des différents tutorats (dont celui de Musari nouvellement créé et financé par le SEL Projets). Ils recoivent une éducation plus élémentaire : notions d'hygiène, bases d'anglais et de mathématiques. Tout cela est réalisé de façon ludique et change visiblement leur vie.

## Une anecdote qui vous a marquées ?

Lors de notre visite au bidonville de Bangla Basti, nous avons





participé à la distribution de nourriture aux familles dont les enfants assistent aux cours d'alphabétisation. Certains parents ont voulu recevoir cette aide sans que leurs enfants ne suivent les cours. Robin s'y est formellement opposé. Même si les conditions de vie pourraient susciter de la pitié, Robin et Angeleena ne s'écartent pas de leur objectif principal : l'éducation des enfants. Si tu veux être aidé, tu envoies ton enfant au tutorat. Cette facon d'agir pousse les parents à prendre soin de leurs enfants et à les éduquer.

#### Un dernier mot?

Robin et Angeleena reflètent l'amour de Dieu. Nous avons été témoins à plusieurs reprises de la reconnaissance et du respect qu'ils suscitent auprès des personnes qu'ils côtoient et qui, souvent, ne sont pas chrétiennes. Leur dévouement impressionne indéniablement le cœur des gens.

Un interview de Philippe Laurent

en 2019 au Togo

## Mêlez-vous de ce qui vous regarde :

# Ajoutez votre Grain de SEL!

os projets de développement sont rigoureusement sélectionnés. Nous prenons très au sérieux notre devoir de redevabilité envers nos donateurs. Les projets que nous choisissons de soutenir, sont ceux qui auront le plus grand impact possible auprès des bénéficiaires. Chaque euro investi servira concrètement à changer des vies!

Pour réaliser ces projets, nous avons besoin de personnes qui s'engagent dans

la durée et nous permettent de les financer. Comment ? En vous mêlant de ce qui vous regarde et en apportant votre Grain de SEL. Avantages ?



 Ces dons réguliers nous permettent de mieux planifier nos actions en fonction des moyens disponibles et nous permettent, par conséquent, de multiplier notre impact.

 Grâce à des dons réguliers, nous pouvons être réactifs. Nous ne devons plus récolter les fonds avant de mettre en œuvre un projet. Cela permet de démarrer le projet au moment opporNous sommes porteurs d'espoir, car les délais entre la validation du projet et son financement sont moins longs Cela évite que le découragement et le doute ne s'installent dans l'esprit de nos bénéficiaires, personnes en situation de grande misère, souvent peu capables de se projeter dans un avenir proche. Cela permet aussi à nos partenaires de se maintenir dans une dynamique positive lorsqu'ils veulent réa-

liser un projet. L'impact et la qualité du travail en sont, là aussi, multipliés.

#Gds EAU

Un forage d'eau potable réalisé

Vous vous engagez par un ordre permanent et vous savez quels seront les domaines financés : Eau, Agriculture, Education ou Santé.

Pratiquement ? Etablissez un ordre permanent de la somme que vous choisissez. En communication, indiquez « Grain de SEL » et le secteur que vous désirez soutenir « Educ » « Agro » « Eau » ou « Santé ». Et dans les prochains SPN, vous découvrirez l'impact qu'ont vos pro-

**Philippe Laurent** 

iets.

# Cor

## Congo-Luozi

## Réhabilitation de deux pompes

Lors de notre sondage 2019, bon nombre de nos sympathisants ont placé la RDC en tête des pays jugés prioritaires pour nos actions de développement. Nous avons donc voulu répondre à vos attentes en présentant aujourd'hui deux nouveaux projets de développement en RDC: l'un à Luozi dans la province du Kongo Central et l'autre à Lodja dans la province du Sankuru. Nous vous encourageons à soutenir ces deux projets porteurs d'espérance pour les populations locales.

Contexte

Le territoire de Luozi, situé dans la province du Kongo-Central, est séparé, voire parfois, totalement coupé du reste du pays par le fleuve Congo. L'accès à l'eau potable y est pénible et difficile. Les cas de maladies d'origine hydrique et

le taux de mortalité infantile dans la région sont particulièrement élevés. Fin des années 90, une mission suédoise a pourvu les différents quartiers de la ville de forages, dont les installations sont aujourd'hui hors d'usage et irréparables. Le projet que nous allons réaliser consiste à réhabiliter deux de ces sites de forages.

Notre partenaire pour ce projet ne vous est pas inconnu. Il s'agit du Département de Développement Communautaire de la 23<sup>ème</sup> Communauté Evangélique du Congo (DDC/23<sup>ème</sup> CEC) avec qui nous avons mené à bien un projet similaire en 2017.

## **Objectif**

Le projet vise à approvisionner en eau potable les quar-



tiers de Ntoto Ndombe et de la Mission Kimbanguiste grâce à la réhabilitation de deux anciens sites de pompage. Les bénéficiaires directs du projet seront au nombre de 2900. Il s'agit principalement des femmes et enfants qui vivent dans les quartiers les plus éloignés du fleuve Congo ou de la rivière Luozi et qui sont le plus souvent chargés des pénibles corvées d'eau.

Afin d'assurer la pérennisation du projet, un comité de gestion des points d'eau sera mis en place.

## **Activités**

Le projet comporte les activités principales suivantes :

- Sensibilisation des populations bénéficiaires
- Démontage des anciennes pompes, construction de nouvelles margelles, installation de nouvelles pompes de type Vergnet, construction d'une clôture
- Formation des artisans réparateurs
- Formation des membres des comités de gestion des points d'eau

## **Budget requis**

13.000 euros Communication Grain de SEL EAU



## Lodja

## Projet d'apiculture

avec notre nouveau partenaire « Sankuru Yema Yema »



Lodja est une ville d'environ 400.000 habitants, d'accès difficile, située en pleine savane, à près de 1.000 km de Kinshasa. Cette région enclavée compte plus de 70 % de chômeurs non indemnisés et l'agriculture d'autosubsistance y constitue la seule activité économique. La population souffre de malnutrition et de sous-alimentation chronique. Notre nouveau partenaire, l'asbl « Sankuru Yema Yema » y a développé depuis 2006 différents projets dans le domaine agropastoral, de l'éducation et de la santé. Sa philosophie de développement est inscrite dans l'appellation « Yema Yema » qui signifie « faire les choses pas à pas

sans précipitation », avec le soutien de la population et à son rythme : un principe de sagesse biblique évoqué par la fidélité dans les petites choses (Matthieu 25 - Parabole des talents).

## **Objectif**

Le projet vise, dans un premier temps, à produire et vendre du miel pour soutenir le fonctionnement de l'école pastorale de Sankuru Yema Yema et venir en aide à 24 veuves avec enfants. De manière plus générale, le projet permettra, par la suite, de combler les carences nutritionnelles des enfants en bas âge de la région, en leur fournissant un aliment riche en énergie.

## **Activités**

Les activités principales du projet sont les suivantes :

- Sensibilisation de la communauté aux bienfaits du miel
- Formation pendant 2 mois aux techniques d'apiculture de 30 personnes provenant de différents villages. Ces personnes deviendront à leur tour des formateurs.
- Construction de 50 ruches qui seront gérées par l'agronome de l'asbl
- Production et vente de miel
- Construction de nouvelles ruches avec une partie des recettes générées.

**Budget requis** 

- 6.000 euros Communication
- Grain de SEL AGRO



**Marc Rollin** 

# Merci de soutenir nos actions

BE85 0012 1339 3006

## Don général

Communication: DON GENERAL

## Soutien alimentaire Communication : TICKETS REPAS

## Parrainage d'enfants

Contacter le bureau du SEL Projets

## Secours d'urgence

Comm: FONDS URGENCE



## Grain de SEL Agro

Communication: GDS AGRO

## Grain de SEL Educ

Communication : GDS FDUC

## Grain de SEL Santé

Communication: GDS SANTE

## Grain de SEL Eau

Communication: GDS EAU

#### Burundi

## Village Imuhira

Communication: DON VI

## Rewari International

Communication : REWARI

#### **Burkina Faso**

#### Tin Naabi

Communication: TIN NAABI

#### Madagascar

Inde

## **Agir Futé**

Communication : AGIR FUTE

### Togo

## **Projet SON**

Communication : PROJET SONI

Votre engagement régulier est notre meilleure garantie d'action.

#### UNE ESPÉRANCE. **UN ENGAGEMENT**

L'ASBL Service d'Entraide et de Liaison est une association chrétienne humanitaire d'aide au développement et de secours d'urgence. Son objectif est de venir en aide de manière pertinente aux plus démunis par l'entremise de partenaires locaux fiables.

#### Nos principes d'action :

- Renforcer les capacités des acteurs locaux
- Développer l'autonomie des bénéficiaires

#### Notre champ d'action :

- Plus d'une vingtaine de pays pour le parrainage
- Afrique francophone et Inde pour les projets de développement.

Nos partenaires des pays en développement accordent leur aide localement sans distinction de religion, de race ou d'opinion politique.

#### LES DIVERSES ACTIONS DE L'ASSOCIATION

- Des projets de développement communautaires (éducation, santé, agroélevage, eau...).
- Le parrainage d'enfants dans une vingtaine de pays du monde.
- Le soutien alimentaire (programmes « Tickets-Repas »).
- Le secours d'urgence, selon les appels reçus.

#### **EXONERATION FISCALE DE** VOS DONS

L'association est habilitée à recevoir des dons et des legs. Nous recevons avec gratitude vos dons. Si leur cumul atteint 40€ et plus en fin d'année, vous avez droit à une attestation fiscale qui vous permettra de déduire ces dons de vos revenus imposables. Cette attestation vous sera envoyée automatiquement au courant du mois de mars de l'année qui suit le(s) versement(s). Merci pour votre générosité.